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___________________________________________________________________________ 

        很高興大家來到這裡，而今天正是好的時機，因為我們正開始《歌羅西書》的新

講道系列。今天早上，我想告訴您如何增強您的基督徒生命。我想說，有一個能讓生

命和信仰發揮作用的靈丹妙藥和奧秘，很多人都不知道，很多人都忽略了它。這聽起

來是不是一個很誘人的提議，好得令人難以置信？這是一個騙局嗎？我認為在內心深

處，我們都想知道如何活出生命，尤其是基督徒的生命。我們希望找到一種完美的平

衡，那種能激勵我們，並促進我們作為一個有信仰的人不斷成長和更加深刻的生活方

式。我們為自己而追求這種生活方式，我們也希望我們的孩子和所愛的人也擁有如此

生活。 

        您們中的一些人可能剛開始接觸和了解基督信仰。您如何深入了解這一切的核心？

我們當中的一些人可能已經對信仰感到絕望了，正在掙扎於懷疑和困難之中，是非常

真實的感受。這在當今基督教媒體和出版界是越來越受到關注和討論。有些人稱之為

解構主義(deconstruction)，有時也稱為脫教(deconversion)，這是前福音派的一種現象，

指的是一些曾經參加聖經研究和講道的人，現在卻不想再與之有任何瓜葛。他們也許

覺得自己以前所接受的信仰内容缺乏深度，有些膚淺；也許他們在教會中有過負面的

經歷，受到本應關懷照顧他們的人和制度的嚴重傷害。我曾目睹朋友經歷過這樣的歷

程，也許您也經歷過。我們中的一些人會看到孩子或教子、教女或朋友的子女去尋找

及嘗試不同風格的宗教。有些人可能會嘗試極度歡愉的敬拜音樂，或是轉向深奧的理

性神學推理，其他人則嘗試狂熱的社區服務活動或正式的禮拜儀式。我們如何活出基

督徒的生命？真正的靈性和智慧的奧秘是什麼？我們該去哪裡讓生命和信仰更上一層

樓？這些都是位於歌羅西（現在土耳其的一個小鎮）的初期教會所面臨的問題。保羅

因傳播基督教的開拓活動而被捕，他在監獄中寫信給他們。由於身陷囹圄，保羅不能

親自拜訪這間教會，但當他的福音傳教士好友以巴弗帶來這所教會的消息時，他知道

他必須要寫這封信。 

        所以我們有了這封信。在這封信的開頭，保羅邀請我們與他一起禱告，或者這也

是他的靜修時間。他分享了他為這所歌羅西教會祈禱的內容。從這封信一開始，他就

想傳達一個重要訊息，就是持守福音，我們將在討論這封信時不斷回到這一點。這封

信在很多方面都非常簡單，它的訊息就是要持守福音。這就是靈丹妙藥，因為它就是

增強您的生活和信仰的奧秘，就是持守福音。 

1.福音已經達到很大的果效 (1-8 節) 



        事實上，如果這就是您今天早上，甚至是這整個學期，從這裡領略到的一切，那

也足夠了，因為在某種程度上，這並不複雜，就是要持守福音。但保羅不只告訴歌羅

西人要這樣做，他也告訴他們要這樣做的原因。這就是我們今天所看到的這些禱告的

核心。為什麼要持守福音？第一點是要持守福音，因為福音已經取得了如此大的果效，

這是第 1 至第 8 節的内容。緊接著標準的信件開頭之後，就是保羅的感恩禱告。請跟

我看第 3 節，保羅直接寫道，「我們感謝神，我們主耶穌基督的父，常常為你們禱

告。」神一直在作工。這就是為什麼保羅懷著感恩的心禱告，並且與歌羅西人分享他

的禱告，以鼓勵他們。當我們看到神的作為而慶祝，這是多麼美好的一件啊！祂滿有

能力的作為，改變了人們的生命，建立了社區，幫助那些迷失的、破碎的、負擔極重

的人。 

        保羅是怎麼知道神在歌羅西作工呢？它看起來是什麼樣子的呢？他接著在第 4 節

告訴我們，他感謝神，「因聽見你們在基督耶穌裡的信心，並向眾聖徒的愛心，是為

那給你們存在天上的盼望。」在這裡先暫停一下，看看我們熟悉的「信望愛」三件套。

當有人相信耶穌，當有人認識祂為他們的主和救主時，這是一個值得慶祝的奇蹟。保

羅也在讚美神的愛。歌羅西人彼此之間表達了這種愛，他們互相關心，互相照顧，互

相幫助。這是一種真正的團結。這就是當神在一群人中作工並將他們凝聚而成教會時，

您會看到的情景。這一切都是因為盼望而來。 

        我們今天以各種不同的方式使用「盼望」這個詞語。《聖經》中的「盼望」並不

是那種盲目的一廂情願，例如：我希望銀行假日期間天氣晴朗、我希望我們支持的隊

伍這個周末能獲勝。而基督徒的盼望是絕對確定的，毫無疑問。我們將透過這封信看

到更多關於盼望的內容。但是請注意，我們的未來是多麼安全，它被儲存在天上，沒

有人能偷走它，它不會失敗。當耶穌再來使一切煥然一新時，祂將把這個盼望(我們的

未來)帶給我們。未來的確定性使我們充滿了信心和愛。 

        現在，這一切從何而來？保羅在第 5 節的後半部告訴我們，請和我一起看他所說

的話，「你們所聽過的真理的道，這福音傳到你們那裡」。您看，正是福音使一切變

得不同。生活中人們想知道真理，是這樣嗎？他們想知道真理，真理就在這裏。關於

耶穌的好消息，祂的生死和復活，請注意這是一個值得聆聽的訊息。這就是為什麼講

道是如此重要。這不是一種需要遵守的生活方式，也不是一套需要執行的行動，這是

一個宣告，關於耶穌的好消息，祂是誰，祂做了什麼。我們將在今天的講道結尾得到

一個簡要的概述，並且在整封書信中我們會不斷回到這一主題。但關鍵是神一直在作

工，保羅對此深深地感恩。這一切都是透過福音得以成就，福音在歌羅西已經取得如

此巨大的果效，但是請注意，福音所起的作用不僅僅是限於歌羅西人。 

        請接著看第 6 節，「這福音傳到你們那裡，也傳到普天之下，並且結果，增長。」

所以對保羅來說，這意味著從耶路撒冷到羅馬，至現在，即使遠在劍橋及其他地方，

同樣的訊息跨越無數的地方和文化被傳播，我喜歡我們的教會如何將來自世界各地的

人們凝聚在一起。世界各地的人們進一步證明了福音如何在各地發揮作用。澳洲、美

洲、亞洲、非洲，在每一個大陸上，神都透過祂的福音來作工，並正在影響各種各樣

的人，兒童和祖父母，科學家和藝術人士，種植者和音樂家，內向的人和外向的人，

不可知論者和無神論者，穆斯林和佛教徒。 



        福音對每個人來說都是好消息。因為它是真實的。它不僅僅是我認為的真理，我

們有時可能會聽到這樣的話，而是對每個人來說都是真理；它不僅僅是一個對於我來

說方便的概念，而是客觀的現實。保羅真的想要歌羅西人意識到這一點的重要性，這

就是為什麼他這樣來結束這一段。福音已在世界各地結出果實。但請從第 6 節的後半

部份開始聽，「如同在你們中間，自從你們聽見福音，真知道神恩惠的日子一樣。正

如你們從我們所親愛、一同作僕人的以巴弗所學的。他為我們作了基督忠心的執事，

也把你們因聖靈所存的愛心告訴了我們。」(6-8 節) 所以歌羅西人所領受的是真實的。

他們的基督教信仰並沒有被淡化、或因拙劣的工作而被虧待及貶低。 

        現在歌羅西人擁有了真正使徒所傳的福音，儘管保羅和其他使徒從未拜訪過他們。

這大好訊息可以傳遞到任何地方。他們真正明白了神的恩典。聖靈一直在作工。他們

擁有真正的福音。難怪保羅要感謝神的作為。事實上，這幾乎就像一個新的創造正在

進行中。想想福音結果，增長，繁衍的景象，那些記得《創世記》第一章話語的人，

會知道那裡有一個誡命，是讓大地生養眾多，使其生機勃勃。神現在正在透過福音帶

來一個新的創造。這是一個開始，宇宙的新開始。它從宣揚福音、耶穌是誰以及祂所

作的工的好消息開始。我們通過《聖經》也被賜予了同樣的使徒福音。我們在座的很

多人都聽過並且真正明白了福音。福音已在我們裏面，並藉著我們取得了很大的果效。 

        我有時會和教會以外的人閒談，例如鄰居、超市送貨員或理髮師，他們大多數人

都不敢相信周日早上會有大約 500 多人聚集在這教會大樓內聽《聖經》，而我總是熱

衷於鼓勵他們親自來看看。但即使我們人數不那麼多，仍然是神的作為的憑據。想一

想，如果您是教會生活中一個小組的一員，這是一個認識他人的好方法，您能看到福

音在那裡結出果子嗎？我回想曾參與的一個家庭小組，在我們昔日的教會裡，那裡的

人相信耶穌拯救他們，儘管他們不配並且有罪，但人們彼此相愛，並以各種方式表現

出真正的關懷。即使經歷了一些很大的困難，人們仍然擁有永生的盼望。如果您環顧

四周，在您的教會或小組中看到這樣的情景，那麼您就是看到了福音的果子，神正在

作工。 

        那為什麼還要持守福音呢？它已經取得這麼大的果效了，不是嗎？您不會想要離

開已經做了這麼多的事情。這就像一個企業或政黨在其受歡迎程度最高時罷免了一位

成功的領導人，或者一個運動隊伍解僱了一位非常成功的經理或明星。您可能知道，

很少球隊能夠在一個賽季中贏得三個主要賽事冠軍的「三冠王」。在頂級男子足球比

賽中，我記得 90 年代末的曼聯，也許其他人會想到最近的曼城。想像一下，在贏得

「三冠王」後，到了夏天，那是一個美妙的賽季，有人説「亞歷克斯‧弗格森(Alex 

ferguson)你走吧，不再需要你了！」、「佩普‧瓜迪奧拉(Pep Guardiola)是時候換新的領

隊了，你也走吧！」這太瘋狂了，不是嗎？當團隊運作得如此好的時候，為什麼要改

變？福音正是如此。它完成使命了，在世界各地，包括劍橋，已經達到這麼大的果效。 

2.福音可以達到更大更多的果效 (9-14 節) 

        當我環顧這個教會時，我可以看到數百個生命因為福音而變得更好的證據，這是

值得感謝神在這裏和更遠地方的作工。我們感激神在福音中為我們所做的一切嗎？這

就是我們每個人經歷信望愛的方式。有很多理由感謝神在我們當中所作的工。那為什

麼要持守福音？首先是因為它已經取得如此大的果效。其次，我們要持守福音是因為

它仍可以取得更大更多的果效。這就是我們在這段經文後半段所看到的保羅的禱告。



他繼續讓我們深入了解他為教會所祈禱的，不單是感恩的祈禱，也是為神作更多的工

的禱告。儘管這些歌羅西人一開始就已經完全歸信，保羅並沒有停止為他們祈禱。 

        事實上，正是因為保羅確信神一直在作工，所以他仍然為歌羅西人努力禱告。這

就是他在第 9 節開始說「因此」的原因，「因此，我們自從聽見的日子，也就為你們

不住的禱告祈求，願你們在一切屬靈的智慧悟性上，滿心知道神的旨意」。讓我們在

這裡稍作停頓，細細思考「旨意」、「智慧」、「悟性」這幾個詞。這些都是歌羅西

的流行語。某程度上，它們也是劍橋的流行語，是嗎？保羅向基督徒表明，只有深入

地認識福音才能得到這些東西。基督教中不可避免地存在著理性元素，它涉及我們的

思想，我們的想法很重要。這來自聖靈的工作，祂是賜下旨意、智慧、悟性的那位。

被聖靈充滿在基督徒的生活中非常重要的。在這裡，聖靈正帶領人們更深入地了解耶

穌的好消息，因為福音正是神旨意的核心。 

       神的旨意，祂所選擇的計劃，是透過祂的恩典將各種各樣的人帶入祂永恆榮耀的

國度。這就是神的旨意。這是尋找所有智慧和悟性的所在。因此，真正的屬靈就是真

正認識上帝的旨意，這一切都植根於基督。神的作工將透過這封信進一步被揭示。但

現在，只要看到禱告的基礎就足夠了，那就是福音——耶穌的好消息，並進一步深入

其中。當這福音充滿男女老少的心靈時，它就能取得如此大的果效。所以保羅幫助我

們看到，他希望他為神的子民禱告的目的，是讓福音充滿他們的心靈思想。他在第 10

節讚美禱告道，「好叫你們行事為人對得起主，凡事蒙他喜悅。」 

        所以福音的真理改變生命，使生命越來越有耶穌的樣式，甚至成為神所喜悅的生

命。您想一想，祂低頭看著我們，看到我們生活中的美好就會微笑，這讓祂喜悅。因

此，來自福音的良好教導總是會帶來美好的生活。福音中關於耶穌基督的美好真理不

僅僅是一些智力上的觀念理論，而是改變生命的現實。福音可以成就更多。正因如此，

保羅不斷地為歌羅西人祈禱，他不會停止禱告。然後，在接下來的禱告中，保羅闡述

了「行事為人對得起主」的四個生活層面。這就是他希望看到神所做的事情。這裡的

冒號表明保羅要解釋那是什麼樣的事情。首先，是在一切善事上結果子。每件善事中

都再次體現了創造的語言，這聽起來似乎是顯而易見的，但確實需要說的是，我們已

經從邪惡的行為中得救，要去做善事，福音會在我們的生活中結出果實。這果子將是

使神喜悅和榮耀的行為。 

        所以，首先是結果子，然後第二，在認識神的知識上有長進。在第 10 節的中間， 

「行事為人對得起主的生命將會成長，並更能認識神。」當福音在我們的生活中動工

時，將不斷加深我們與神之間的關係，並更好地了解祂的品格。關於神，總是有更多

的東西讓我們發現，更多的榮耀、更多的愛、更多的智慧、更多的喜樂。所以要結出

果實，成長。 

        第三，我們看到行事為人對得起主的生命是忍耐的，第 11 節，「照他榮耀的權能，

得以在各樣的力上加力，好叫你們凡事歡歡喜喜的忍耐寬容」，當我們更深入了解福

音時，我們可以確信神會用祂驚人的大能來堅固我們的心，不是為了讓我們成為超人，

而是為了讓我們能夠繼續勇往直前，繼續相信祂。想一想，神驚人的大能讓創造出了

天空中的星星，創造了整個宇宙，這就是祂作工的榮美力量。對我們來說，當我們想

到作為基督徒繼續前進是多麼困難時，這是一個巨大的保證，神會透過祂的聖靈堅固

我們繼續前行。我們只須把目光集中在生命線上，專注在主耶穌的福音上。 



         第四點也是最後一點，在第 12節中，行事為人對得起主的生命是充滿感恩的。讓

我把 12 節讀給您們聽，「又感謝父，叫我們能與眾聖徒在光明中同得基業。他救了我

們脫 離黑暗的權勢，把我們遷到他愛子的國裡；我們在愛子裡得蒙救贖，罪過得以

免。」 

         也許我們今天在座的一些人感覺有點低落，我們一直在與罪搏鬥，但罪似乎卻無

法消失；生活忙碌，有時感到壓力重重。為什麼？為什麼還要費心繼續做基督徒要做

的事情？喜樂在哪裡？雖然解決方案就是福音，但只有當我們沉思默想神為我們所做

的一切時，我們才能真正明白為什麼我們應該喜樂。想想祂為我們所做的。祂讓您讓

我有資格，儘管我們根本不配，卻能在祂永恆的國度裡分享這榮耀基業，那是超乎想

像的豐盛；祂將我們從黑暗的權勢中拯救出來，把我們遷到他愛子的國裡，這是多麼

讓人驚嘆的未來；祂又幫助我們擺脫所有壓迫力量，去奔向那榮耀的未來。這就像是

新的《出埃及記》，從奴役中得自由，為了與我們善良慈愛的天父建立關係並事奉祂。 

         這一切並非輕易得來。唯有透過耶穌在十字架上的死，這一切才有可能。這就是

福音的核心，因為耶穌付上了代價。我們已經被救贖了。也就是說，祂用自己的生命

將我們從黑暗和奴役中拯救出來，純粹出於愛。我們的罪得赦免了。這難道不是一種

解脫嗎？我們不會因為做錯事而受到譴責，一切都被寬恕了。在《聖經》的觀點，這

是一種結束流亡的語言，從遙遠的國度被帶回，與我們的神完美和諧地生活。 

         如果這還不值得我們喜樂和感恩，那麼我真不知道還有什麼能讓我們如此了。無

論生活中發生了什麼。我們可以為福音的真理獻上感恩。這一切都來自福音。福音可

以在您我的生命中成就更多。那麼您在這裡看到保羅禱告的動力和邏輯了嗎？當聖靈

帶領我們更深入了解福音，認識神的旨意時，隨著我們對其了解的增加，我們祈禱神

將這些實現在我們的生活中，使我們的生命配得上主，凡事蒙祂喜悅。而那四個方面，

將帶來更多的善事，將更深入地認識神，我們將會更堅強，無論順境或逆境，都能堅

持到底。在這一切中，我們有太多值得喜樂和感恩的理由，因為福音能在我們的生命

中成就這一切。在接下來的幾個月，我們將繼續閱讀這篇書信，保羅將透過他的書信，

擴展所有這些主題。 

        我們今天接近結束時，讓我們想想，保羅在這裡的禱告對我們有什麼幫助呢？有

人向我建議，它就像是靈命上的 MOT(英國汽車年度檢查)，您知道我的意思嗎？我們

當中有些人很害怕汽車年檢，就是您把車開去檢查，他們會檢查所有部件是否正常運

作：安全帶、車燈、擋風玻璃雨刷、輪胎，車行確保引擎不會產生大量污染等，所有

這些東西。這個祈禱正是評估我們靈命健康的一個好方法，不是嗎？您為什麼而感恩？

信心、盼望、愛，哪一方面需要成長？有哪些部分是我們需要為自己懇切禱告的？這

是一個很好的框架，可以用來檢視我們生活中的優先次序和目標。這也是一個非常好

的框架，去為他人祈禱，也許是為我們身邊的孩子，為我們的小組，為整個教會，為

我們在其他地方的宣教夥伴，為我們因信仰而受到迫害的兄弟姐妹祈禱。 

        我常常發現自己陷入瑣碎的日常和環境問題所帶來的困擾中。為這些事祈禱固然

很好，但我們還可以為他人祈禱更多的事情，不僅是為她的應付考試、與上司的關係、

他人的健康等，而是為幫助我們能結出果子，充滿感恩。也許我們可以在小組中、家

中或與朋友一起禱告時，互相挑戰及幫助，從這個禱告中找出一些優先事項做禱告。

這就是為什麼保羅分享這些禱告，以鼓勵我們優先考慮神要我們在生命中做的事情。    



 

        最後，一切都回到去持守福音上，因為福音已經取得很大的果效，而且還可以達

到更大更多的果效。這裡有人覺得有點沮喪嗎？今個星期，當您感到疲倦，想到一切

的艱難困頓時，請回到福音上，讓自己得到更新。這裡有人試圖找尋了解生命、耶穌

和信仰嗎？請回到福音上。有人想給自己的基督徒生命充電嗎？找到當靈丹妙藥及當

中的奧秘？我的方式是持守福音。讓我們花點時間思考神今天透過這些禱告對我們說

的話。 

         讓我們一起來讀第 9 節中間到第 12 節末尾，作為我們為自己和他人的禱告。祈禱

之前，讓我們先安靜一會。保羅說我們為你們不住地禱告，所以讓我們一起禱告。

「願你們在一切屬靈的智慧悟性上，滿心知道神的旨意；好叫你們行事為人對得起主，

凡事蒙他喜悅，在一切善事上結果子，漸漸的多知道神；照他榮耀的權能，得以在各

樣力上加力，好叫你們凡事歡歡喜喜的忍耐寛容；又感謝父，叫我們能與眾聖徒在光

明中同得基業。」阿們。 

  

  

 


